

# EL CORREO

MADRID

Sábado 4 de Marzo de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 6.878

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

## El nuevo Gobierno

El Sr. Silvela, llamado a los consejos de la Corona, ha constituido el Gobierno, cuya lista publicamos por separado.

Sus últimos compromisos con el programa del general Polavieja, le han dado una significación reaccionaria, que no deja de suscitar alarma en la opinión liberal del país; y esta significación, especialmente la representación en el nuevo Gobierno, a más del general Polavieja, los señores marqués de Pidal y Durán y Bas.

Dabamos, sin embargo, esperar a los actos del Gobierno para juzgarlo, porque ocurre muchas veces que los hombres modifican sus tendencias ante la realidad de los hechos, y quizá el mismo general Polavieja reconozca que lo mejor para él, para el partido conservador y para la Reina, es circunscribirse a los asuntos de su departamento, dejando preteridos o muy mitigados los propósitos perturbadores de su último programa.

Las circunstancias, a la verdad, son difíciles; pero por lo que hace a facilidades para la composición del Gobierno y para dar los primeros pasos, pocos hombres habrán tenido la suerte del Sr. Silvela.

No tiene que gastar su energía y su talento en componendas y conciliaciones personales, como ha sucedido a los Sres. Cánovas y Sagasta. Fuera del partido el Sr. Romero Robledo, y descartándose así mismo el duque de Tetuán, por no poder prestar su apoyo al Gobierno tal como ha sido constituido, en estas condiciones el Sr. Silvela puede decirse que ha maniobrado, solo con el concurso de amigos dóciles y leales, y favorecido por una gran libertad de acción.

A estas ventajas, que las circunstancias y la prerogativa de la Corona le han proporcionado, une el Sr. Silvela carácter flexible y entendimiento claro, estando su principal escollo, no tanto en las dificultades del momento—que éstas alcanzarían a cualquier otro Gobierno—sino principalmente en la orientación que imprima a su política, la cual, si se mantiene en los rumbos trazados en sus últimos discursos y en la significación de algunos de los nuevos ministros, ha de procurar gravísimas complicaciones.

Mas esto ya lo irán diciendo los sucesos, que desearíamos nos dieran motivo de aplauso, bien compatible, por otra parte, con los compromisos de ideas y de lealtad que tenemos con el partido en que hace más de veinte años militamos sin desmayos ni mudanzas, y siempre resueltos a respetar la autoridad y el consejo del ilustre hombre que lo simboliza.

## DETALLES DE LA CRISIS

### La visita del duque de Sotomayor.

Cuando a las seis estuvo ayer en casa del Sr. Sagasta, fué para decirle que los presidentes de las Cámaras, en la conferencia con la Reina no aceptaban formar Gobierno, y que la Reina había acordado variar de política.

### El nuevo ministerio

Hé aquí cómo ha quedado constituido: Presidencia y Estado, D. Francisco Silvela.

Guerra, señor marqués de Polavieja. Hacienda, D. Raimundo F. Villaverde. Gobernación, D. Eduardo Dato Iradier. Gracia y Justicia, D. Manuel Durán y Bas.

Fomento, señor marqués de Pidal. Marina, contralmirante Cámara.

### El Sr. Silvela y el señor Sagasta.

Después de la conferencia de anoche con S. M. y de recibir el encargo de formar Gobierno, estuvo el Sr. Silvela en casa del señor Sagasta.

Hé aquí lo que con tal motivo escribe El Liberal:

«Fué, según parece, por propio y voluntario movimiento y por indicaciones de la Reina. El Sr. Sagasta recibió en seguida al señor Silvela. Estuvieron juntos largo rato. Y cuando terminó la entrevista, D. Práxedes acompañó a D. Francisco hasta la puerta y se despidieron cordial y afectuosamente.

El presidente del Consejo dimisionario y el nuevo presidente del Consejo no ocultaban a sus respectivos amigos que habían quedado de acuerdo en todo, desde la solución de la crisis hasta la fecha de la reunión de las Cortes conservadoras, desde la apreciación del conflicto hasta la consideración y respeto debido al único

jefe del partido liberal, que es el Sr. Sagasta.

El Sr. Silvela manifestaba anoche su íntima satisfacción por ese acuerdo a que había llegado con el Sr. Sagasta, a quien no se podía negar que había encontrado una manera digna de caer, cayendo en el Parlamento y en una cuestión constitucional. Además, el Sr. Silvela hacía constar que su primer deber de jefe de Gobierno y jefe de partido, era reconocer que la primera y única autoridad en el partido liberal, era la autoridad del Sr. Sagasta, que sobre ejería desde hace treinta años con carácter indisoluble, contaba con la mayor cantidad de fuerza y elementos democráticos.

Sería peribardado, añadía el Sr. Silvela, atender a un voto fruto de las circunstancias y desatender una historia larga y no exenta de servicios al país, que representa el Sr. Sagasta.

Por último, el Sr. Silvela elogió en alto grado la corrección con que había procedido el Sr. Sagasta, facilitando patrióticamente la única solución posible del conflicto pendiente, que consistía en el cambio de política a favor de los conservadores.

### El general Martínez Campos.—Otras vistas.

Estuvo anoche, a las diez, en casa del Sr. Silvela.

A su parecer, hoy más que nunca se impone la subordinación de todos al que es jefe de la Unión conservadora, y por serio ha merecido la honra de formar Gobierno. Saludó el general Martínez Campos al señor Silvela como su jefe, y se despidió, quedando ambos en verso en el día de hoy.

Hace notar además el Sr. Silvela que quedaron en casa del Sr. Silvela el nuevo ministro de la Gobernación, Sr. Dato, el señor Cárdenas, el marqués de Valdeiglesias, el Sr. Gasset y otros muchos, que celebraban con entusiasmo la solución de la crisis.

### El programa del Gobierno.

El Gobierno conservador—dijo anoche el Sr. Silvela a sus amigos—se propone llevar inmediatamente a la práctica sus planes y proyectos de reconstitución económica, administrativa y política del país.

A este fin se apresurarán los plazos de convocatoria de las nuevas Cortes, de manera que se encuentren éstas reunidas antes de celebrarse las elecciones municipales, que, como es sabido, se celebrarán el primer domingo de Mayo.

De suerte que, según todas las señales y todos los propósitos, las elecciones tendrán lugar en los primeros días de Abril, y a poco de cumplirse el primer aniversario de las Cortes que muera, estarán funcionando las Cortes que ahora nacen.

Las cuales votarán el presupuesto, discutirán y votarán el impuesto sobre las utilidades, el arreglo de la Deuda, los proyectos de reorganización provincial y municipal, y hasta si quedara tiempo las reformas del Código penal y del Jurado, con un nuevo plan de enseñanza.

Las quejas que con tanta insistencia se formulan por las clases neutras y productoras de su sistemático destierro del poder, son absolutamente justas. Y porque lo son, es conveniente darles participación, cuando menos, en el Parlamento.

«El nuevo Parlamento—decía el Sr. Silvela anoche—debe ser una representación del país en todo lo tocante a sus elementos influyentes y directivos.

Sería—añadía el nuevo presidente del Consejo—un motivo de congratulación para el Gobierno el que todas esas fuerzas estuvieran representadas en las Cortes. Los comicios estarán abiertos y serán libres para tal función. Si no salen, no será culpa del gabinete conservador.»

### Manifestación en un café.

En un lugar oscuro de su número publica también El Liberal esta noticia:

«Al conocerse anoche en el café de Zaragoza la noticia de que la Corona había encomendado al Sr. Silvela la formación del nuevo Gobierno, la mayoría de los concurrentes pidieron que se tocara la Marsellesa y el himno de Riego, dándose muchos vivas a la libertad y muerte a la reacción, que fueron unánimemente repetidos en medio del mayor entusiasmo.»

## El Sr. Sagasta

No tenemos necesidad de reiterar nuestra adhesión al jefe del partido liberal, ni para esto tomamos la pluma en el día de hoy.

EL CORREO fué siempre fiel al señor Sagasta, y ha de seguir en el propio culto, no por necio fanatismo, sino por firme convencimiento de nuestro espíritu.

Las mismas injusticias de que ha sido blanco en esta última etapa de su mando, y tantos entorpecimientos y disgustos como ha padecido, estimulan nuestra adhesión, estando, además, seguros, que todos los hombres imparciales e inteligentes hacen justicia a sus servicios y a sus altas cualidades.

En toda la historia moderna de España no ha habido un periodo más crítico y pavoroso que el que acabamos de atravesar.

Todos temían que se desencadenara una borrasca en que se sepultaran el Trono y la paz pública; pero la serenidad y el tacto del Sr. Sagasta nos han apartado de tal peligro, dominándose circunstancias que todos juzgaban con pesimismo desgarrador.

Su caída de ahora, tal como se le ha planteado los problemas, era inexcusable, porque en el fondo se deseaba por los conservadores que viviera unas cuantas semanas más con vilipendio, y esto no lo podía aceptar el Sr. Sagasta, ni como caballero, ni como jefe de un gran partido, ni como servidor leal de la Corona.

Ha ratificado, además, a la hora de su caída, su constante significación liberal, en la cual crea el país con firmeza, como lo demuestran, las últimas votaciones reforzadas con el apoyo de significados e históricos demócratas, y otras señales elocuentes de la opinión pública.

El Sr. Sagasta, mientras viva, será la representación más genuina y autorizada de los sentimientos liberales del país, sin que nadie pueda estorbarlo.

## LOS AMERICANOS EN FILIPINAS

### Los japoneses en Filipinas

Parece confirmarse que el Japon fomenta la rebelión de los filipinos y los auxilia con armas, municiones, hombres, consejos y demás elementos apropiados para la lucha.

El coronel Kasutba y otros jefes japoneses, al igual de lo que hicieron los yankees en Cuba, se han alistado en el ejército filipino y combaten a los americanos.

No contentos con eso, han enviado al Archipiélago 30 cañones y 30.000 fusiles, y no pasa día sin que en algun puerto de Luzon o Bisayas aijen algun cargamento de contrabando de guerra. Lo cual ha obligado al almirante Dewey a pedir numerosos barcos de guerra para poder mantener estrecha vigilancia en los mares de aquellas islas.

### Relevo de los voluntarios.

Londres 3.—En vista de los telegramas del general Otis quejándose de la falta de disciplina de los voluntarios yankees a sus órdenes, el gobierno de Washington ha dispuesto que estos regresen a los Estados Unidos, en cuanto lleguen a Manila las fuerzas regulares que están en camino.

Dentro de breves días saldrán de San Francisco para Filipinas dos regimientos de línea y el 6.º regimiento de artillería. Otis ha sido autorizado para reclutar voluntarios filipinos, creyéndose que por este medio se restarán muchas fuerzas a Aguinaldo.

### Contrabando de armas.

Londres 3.—Telegrafían de Manila que un vapor que llevaba a bordo 20.000 fusiles y gran cantidad de municiones para los insurrectos filipinos, ha sido capturado en aguas japonesas.

Dos cañoneros que pertenecieron a España y que fueron apresados por los yankees, han sido destinados a prestar servicio de vigilancia para evitar el contrabando de armas.

### Refuerzos americanos

Gibraltar 3.—Procedente de Nueva York ha llegado esta tarde a este puerto el transporte norte-americano Sheridan, de 5.770 toneladas.

Lleva cuatro cañones y 115 tripulantes, y conduce a bordo 60 oficiales, 1.735 soldados y 52 señoras de a oficiales.

Manana zarpará para Filipinas. Nueva York 3.—De los datos recogidos en los centros oficiales se deduce que este gobierno ha enviado a Filipinas desde el 1.º de Enero del año actual 4.400 hombres a bordo de siete cruceros ó transportes.

Otros siete transportes, que también llevan a bordo soldados, municiones y armas, están navegando en la actualidad con destino al Archipiélago Filipino.

Nueva York 3.—Un despacho de San Francisco dice que el crucero Portland ha zarpado para Manila conduciendo tropas y provisiones.

### La isla de Negros

El Saint Paul ha salido de Manila para Negros, llevando a bordo a los comisionados de aquella isla que habían ido a rendir homenaje de acatamiento al general Otis. En el Saint Paul va también una compañía del primer regimiento de California.

Las últimas noticias de Cebú son satisfactorias.

### Los americanos en las Marianas.

Un telegrama de origen americano da cuenta de que el día 1.º de Febrero fué izada en la isla de Guamo (Marianas) la bandera de los Estados Unidos.

Fué saludada por los cañones del crucero Bennington y por una compañía de milicia indígena con una batería de artillería de montaña.

### LA SALUD DEL PAPA

Roma 3.—Con motivo de ser hoy aniversario de la coronación del Papa, numerosos prelados, diplomáticos y notabilidades de Roma inscriben sus nombres en las listas del Vaticano.

El parte facultativo de las 5/45 de la tarde, referente a la salud de Su Santidad, dice que el enfermo pasó el día bien y sin dolores. La temperatura acusa 37 grados.

Los médicos hacen constar que las condiciones intelectuales y físicas del Papa son excelentes.

El Cardenal-secretario de Estado ha dirigido a numerosos personajes residentes en esta capital la carta siguiente:

«Me apresuro a notificaros que el estado del Santo Padre es hoy completamente satisfactorio.—Firmado, Rampolla.»

El embajador de España en el Vaticano ha vuelto a telegrafiar ayer, manifestando que Su Santidad el Papa pasó la noche anterior bien, que la temperatura seguía siendo la normal y que los médicos se manifestaban muy contentos.

### Los notarios de Ultramar

Hé aquí la parte dispositiva del decreto firmado por la Reina declarando excedentes a los notarios de Ultramar:

«Artículo 1.º Se declara excedentes para todos los efectos legales, con expresa reserva de los derechos concedidos por las leyes de Notariado de Ultramar, su reglamento y el real decreto de asimilación de 23 de Agosto de 1891, a los notarios de Ultramar que se encuentran ejerciendo en propiedad sus notarías y no hayan aceptado cargos públicos del gobierno extranjero ni prestado juramento de adhesión y de obediencia al mismo.

Art. 2.º De la presente resolución se dará conocimiento al ministerio de Gracia y Justicia para los efectos oportunos.»

### Impaciencias carlistas

Barcelona 3.—El Correo Catalan, órgano carlista en Cataluña, publica un suelto titulado *Voz de alerta*, en el cual dice saber que unos cuantos carlistas faltos de consejo y desobedientes a las órdenes superiores, tratan de lanzarse al campo, poseyendo elementos de combate adquiridos no se sabe dónde.

El periódico citado da la voz de alerta contra intentos que califica de descabellados, acusando de traidores a los iniciadores de la supesta intencionada, porque contraviene a las disposiciones de los jefes, favoreciendo a los planes del Gobierno.

### La Deuda flotante

Segun un estado que publica la Gaceta de hoy, la Deuda flotante importaba en 1.º de Febrero de 1899, 372.215.206 87 pesetas, habiendo sufrido durante el mes de Febrero un aumento de 12.791.701, importando en 1.º de Marzo último 585.006.978 77.

La cantidad que corresponde a la Deuda flotante contraída en el actual año económico, importa 42.008.407 87 pesetas.

### Ministro americano en España

Washington 3.—Anunciase como probable que Mr. Laurence Roosevelt, que desempeña actualmente el puesto de ministro de los Estados Unidos en Lisboa, sea enviado a Madrid como representante americano tan pronto como hecho el canje de ratificaciones al Tratado de paz, se restablezcan las relaciones diplomáticas entre España y los Estados Unidos.

### Representante de España EN CUBA

El general Jimenez Castellanos, antes de salir de Cuba para España, dejó encargado de los asuntos que afectan a los españoles en la Habana, y entre tanto no se ratifique la paz, al señor marqués de Argüelles.

### TEATRO DE LA ZARZUELA

El sainete *Los borrachos*, estrenado anoche en este teatro, obtuvo un éxito por todo extremo halagüeño. Los hermanos Quintero han logrado con tema usado y manoseado como el que de sobra indica el título, entretener muy agradablemente al público que llenaba por completo el teatro.

Y es que estos autores no son de los que necesitan asuntos y argumentos para hacer reír. Les basta con hablar. El diálogo de los personajes de sus obras, cuando estos son andaluces, chorrea gracia y sal de la fina. Ni un chiste grosero. Ni una palabra de gusto dudoso. ¡Ni un retrucano!

Cuando se anuncia una de sus obras, puede irse a verlas sin el temor de contemplar sobre la escena el repulivo y repugnante *chulo*. Las obras de los hermanos Quintero no necesitan música ninguna para ser aplaudidas y ser representadas durante muchas noches. Consigo lo llevan todo.

Lo cual ciertamente no puede decirse de la inmensa mayoría de las que hoy se ven en todos los teatros de a real y medio la piosa.

Apenas se habrán estrenado una docena de obras en esos teatros durante los últimos diez años, que pudieran aspirar sin el auxilio de la orquesta, no ya a disfrutar de larga vida, pero ni a obtener siquiera la aprobación del público.

Perseveren los autores de *La buena sombra* en su laudable propósito, sin dejarse contaminar por el mal ejemplo. Están seguros de que por este camino lograrán siempre el triunfo. Bien sabido es que no hay mal fin por buen camino.

Mucho más esperábamos todos de un compositor como el Sr. Jimenez.

Exceptuando la introducción ó preludio que ha escrito para la obra y que tiene carácter y brillantez, los demás números no son dignos de su reconocido talento musical.

El Sr. Muriel ha pintado con mucho acierto algunas decoraciones, entre las cuales descuella un telon corto que es una verdadera maravilla escenográfica.

La interpretación de la obra, hablando con sinceridad y sin exageraciones ridículas ya desprestigiadas, no ofreció nada de extraordinario, como no sea el papel que Concha Segura desempeñó con toda la gracia y todo el arte que los autores podían desear.

A. Perera.

## EN EL ESPAÑOL

Anoche se presentó el reputado actor señor Gonzalez en la escena de este teatro, interpretando el papel de protagonista en la comedia *Cyrano de Bergerac*.

Complacido puede estar el simpático actor con la acogida que mereció del distinguido público que los viernes ocupa todas las localidades del clásico teatro.

Es empresa siempre difícil hacerse aplaudir desempeñando un papel importantísimo inmediatamente después que ha sido aquel interpretado por otro actor que, como el Sr. Diaz de Mendoza, ha logrado en él un verdadero triunfo.

Si duda esa preocupación cohibía un tanto al Sr. Gonzalez y le impidió mostrar toda la gallardía y arrogancia que exige imprescindiblemente el interesante personaje que desempeñaba.

Es de presumir que en las siguientes representaciones, y alentado por los aplausos que en la primera ha obtenido, demuestre el Sr. Gonzalez que tiene arreos para ese papel y para otros de mayor empeño. Lo cual ha probado há tiempo sobre esa misma escena en ay de otras mostró.

Una pequeña observación hay que hacer a tan estimable actor. Que en el último acto gradúe mejor la voz, para que llegue a todas partes con claridad. Pues a ratos no se entendían apenas los versos que decía.

De nada sirve que la empresa del Español advierta con la dudable insistencia que la función comienza a las ocho y media en punto, si luego con la desmesurada duración de los entre-actos anula por completo lo que gana adelantando la hora de comenzar. Recomendamos a la dirección de este teatro por su propio interés la observación que dejamos hecha y que no es de poca monta, cuando se trata de un espectáculo que termina a la una y media de la madrugada.

—A. P.

### SOCIEDAD DE CONCIERTOS

Hé aquí el programa del octavo concierto que el domingo 5 de Marzo, a las dos y media de la tarde, bajo la dirección del maestro Max Fiedler:

PRIMERA PARTE  
1.º *Egmont*, óverture, Beethoven.  
2.º *Paraisol*, el encantamiento del Viernes Santo, Wagner.  
3.º *Freyschutz*, óverture, Weber.

SEGUNDA PARTE  
*Sexta sinfonía* (patética), Tchaikowsky.  
—I. *Agagio*.—Allegro non troppo.—Andante.—Allegro vivo.—Andante.—II. *Allegro con grazia*.—III. *Allegro molto vivace*.—IV. *Finale*.—Epilogo.—Adagio lamentoso.

TERCERA PARTE  
1.º *Dannation de Faust*, Berlioz.—A. Menuet des Follets.—B. Valse des Sylphes.—C. Marche hongroise.  
2.º *Los Maestros Cantores*, preludio, Wagner.

### LAS VACANTES en el ministerio de Ultramar

S. M. la Reina firmó ayer el siguiente decreto:

«Artículo único. Las vacantes que ocurren por cualquier causa en las plantillas de personal aprobadas por real decreto de 10 de Febrero último para el ministerio de Ultramar y seccion temporal del Tribunal de Cuentas del Reino, habrán de cubrirse necesariamente con funcionarios activos ó cesantes de dicho ministerio, sus dependencias en la Península ó de las de Ultramar, siempre que tengan las condiciones legales para obtenerlas.»

### Ingenieros de Caminos y Montes

En el cuerpo de ingenieros de Caminos se ha concedido el empleo superior inmediato a los Sres. D. Ricardo Catarineu y Olamé, D. Pedro Nolasco de Soto y Colom y don Genaro Checa y Recarto, y nombrando a D. Eduardo Soriano y Sanz ingeniero jefe de segunda clase, por haber servido en Ultramar el tiempo reglamentario.

En el cuerpo de ingenieros de Montes se ha concedido el empleo superior inmediato a D. Pedro Mateo Sagasta, que está y ha de continuar en situación de supernumerario; D. José Jordana y Morera, D. Benito de Angel y Ramon y D. Joaquín María Pastor y Mateo.

### Figueras y Burell

El Sr. Suarez de Figueras (D. Augusto), director del *Heraldo de Madrid*, escribió ayer una carta a los propietarios de dicho periódico, manifestándoles que deja su cargo por motivos políticos que en nada, sin embargo, pueden quebrantar su cariño, su consideración y su gratitud a los redactores y propietarios de nuestro estimado colega. Por los mismos motivos se han separado también de la redacción de nuestro estimado colega, los redactores D. Julio Burell y D. Adolfo Gonzalez Rodrigo.

### LA "GACETA,"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia  
Nombrando canónigo de Madrid Alcalá al presbítero licenciado D. Felipe García y Rodríguez, canónigo de la de Avila.  
—Idem para el Registro de la Propiedad de Vélez Málaga, de segunda clase, a don Ricardo Molinero García, que sirve el de Belorado.  
—Idem id. de Ronda, de tercera clase, a

D. Alcasto Perez y Alonso, que sirve el de Valdeherrer...

Disponiendo que el cargo de médico-director de baños y aguas minero-medicales sea compatible con otro cargo público que no exija la presentación del servicio a un mismo tiempo...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

Reservando un expediente sobre suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Valle de Jabalón...

mencionados, y dando gran lujo de detalles acerca de la manera que tenía para realizar el delito.

El teniente coronel Marín Barcelona 4.—Ha fallecido en esta población el teniente coronel de infantería D. Enrique Marín, juez instructor que fué de las causas seguidas por los atentados anarquistas cometidos contra el general Martínez Campos, y por medio de bombas de dinamita en la calle de los Cambios.

El «Meteoro» Ferrol 3.—Llévase con gran actividad la sumaria que se instruye para averiguar lo ocurrido en el «Meteoro».

Por escribir a un Obispo Castellón 3.—Hoy se ha publicado la sentencia seguida contra D. Francisco Fletcher Puerto.

Huelga en Torelló Barcelona 4.—Un núcleo de obreros, en su mayoría de las fábricas de la comarca de Torelló y fibra del Ter, se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

Trabajos en el Ferrol Ferrol 3.—En las obras del ericero Alfonso XII se dice que se invertirán unos ocho meses.

El penal de Valencia Valencia 3.—Ha llegado en el tren correo, procedente de esa corte, el subdirector de Penales Sr. Arrazola.

Muerto por un cerdo San Sebastián 3.—En el inmediato pueblo de Navas de la Concepción ha ocurrido una sensible desgracia.

Embargos en Bilbao Bilbao 3.—Hoy se han practicado más de cincuenta embargos, en medio de la mayor tranquilidad; algunos comerciantes acudieron al Ayuntamiento a pagar el impuesto.

TRIBUNALES

Un marquesado En el Tribunal Supremo se ha visto el pleito sobre mayor derecho al título de marqués de Guadalcázar...

548 años de presidio El tribunal del Jurado se reunió ayer en la sección cuarta para conocer de la causa seguida contra D. J. S., por falsificación de varias letras de cambio y pagarés.

Los teatros Parish El libro de la ópera La afrancesada, estrenada anoche en este teatro, acusa cierta inexperiencia, natural en los dos noveles autores que anoche hacían sus primeras armas en el teatro.

Los teatros Parish La partitura, escrita por el maestro señor Zurrón, tiene páginas hermosas y revela las brillantes cualidades del joven maestro, en el cual se reconoce sobre todo un gran dominio de la orquesta.

Los teatros Parish Se repitió el bridas de la primera escena, que cantó muy bien Simonetti; una arieta del tenor cómico y el gracioso duo que cantan muy bien la señorita Navarro y el señor Gamero.

Los teatros Parish Una parte del público se opuso a que se repitiera la romanza de tiple, en la cual fué muy aplaudida la señora Ortega y llamada a escena el Sr. Zurrón.

Los teatros Parish El libro no tiene grandes pretensiones. Está bien escrito, no carece de interés y es muy apropiado al género a que pertenece por sus situaciones musicales y por su tono general.

Los teatros Parish Los autores de la nueva obra, Sres. Zurrón, de la música, y Chapí (D. Miguel) y Asensio Más, de la letra, fueron llamados a escena varias veces al terminar la representación.

Los teatros Parish El lunes se estrenará en este teatro la comedia en un acto Mar sordo, de don Juan Pérez Scaone, representándose además «el oso», a beneficio del mismo señor.

Los teatros Parish El martes se verificará el estreno de la comedia en tres actos, arreglada del francés, Miércoles de Ceniza.

Los teatros Parish La empresa de este teatro, que no repara en gastos ni sacrificios por complacer al público que la favorece con un lleno por día, además de las aplaudidas Mlle. Bleuette y señorita Nella Martini, cuenta con un nuevo debut que seguramente no tendrá competencia ninguna.

Los teatros Parish Mañana a las cuatro y media de la tarde se representará las celebradas obras El duo de la Africana, La balla de Luis Alons y por primera vez en función de tarde la Ya popular zarzuela Gigantes y cabezudos.

Los teatros Parish Por la noche a primera y cuarta hora el extraordinario y altamente aplaudido sainete nuevo Los barbaños; a segunda El querer de la Pepa y a tercera Gigantes y cabezudos.

AL MENUDEO

Asilos municipales de la noche En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 31 mujeres y 104 hombres en el Asilo municipal del Norte, y 94 mujeres y 512 hombres en el del Sur.

Los duques de Orleans Los periódicos de Sevilla dicen que dentro de pocos días llegarán a aquella capital los duques de Orleans, que se alojarán en el Hotel de Madrid.

Ha dejado de pertenecer a la redacción de La Reforma, D. Eduardo Martí de la Cámara.

«Meeting» de repatriados Mañana se reunirán en el Salón de Variaciones los repatriados que se encuentran en Madrid.

La reunión tiene por objeto tratar de los asuntos que a dicha clase interesan. Para evitar la ingerencia de elementos extraños, no se permitirá la entrada en el salón más que a los que por los pases o pasesportes justificarán ser tales repatriados.

Atropello En el paseo del Pacifico fué atropellado ayer tarde por el tranvía de Estaciones y Mercados, número 34, la niña luminada Casado, quien sufrió la fractura del muslo izquierdo y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Después de curada en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, pasó al domicilio de sus padres.

Defunción Ha fallecido en Barcelona el notable dramaturgo y poeta catalán D. Eduardo Vial de Valenciano.

Era autor de las celebradas obras catalanas Tal faró tal trocador y Tona e psons barrets, y de otras muchas que alcanzaron gran popularidad.

Cuartel en Vigo La Junta superior consultiva de Guerra aceptó y aprobó el ofrecimiento hecho por el Ayuntamiento de Vigo de terrenos para la construcción de un nuevo cuartel en aquella plaza.

Parte de dichos solares pertenecen al desgraciado Viquez Varola.

Intento de suicidio Desde un balcón de piso principal de la casa números 16 y 18 de la calle de Santa Ana, se arrojó ayer tarde a la calle la inquilina de dicho cuarto, Margarita Diaz, sin que se hayan sabido las causas que la han podido impulsar a tomar tan extrema resolución.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa se le apreció la fractura del hueso de la cadera derecha y magullamiento general.

En grave estado pasó a la clínica de San Carlos.

El duque de Arcos y el Sr. Polo de Bernabé Ayer tomó posesión de la subsecretaría del ministerio de Estado el señor duque de Arcos.

El Sr. Polo de Bernabé se propone salir para Lisboa después de conferenciar con el nuevo ministro de Estado.

D. Víctor Hernandez Ayer se verificó el entierro del teniente coronel de ingenieros D. Víctor Hernandez, hermano del general D. Venancio Hernandez, jefe de sección del ministerio de la Guerra.

Formaban parte del duelo los señores ministros de la Guerra y de Marina y varios generales.

Toro en libertad Un toro que conducían ayer, con los ojos vendados, al Matadero dos mozos de la vaquería de la calle de la Aduana, se escapó al llegar a la de la Montera, y emprendió una rapidísima carrera, que terminó en el escaparate de la joyería del núm. 21, propiedad de D. Carlos del Olmo.

Con tal fuerza acometió el cornúpido, que metió dentro del escaparate medio cuerpo, rompiendo la lusa y varios cristales.

Herido el toro y atontado por el golpe, volvió atrás, continuando su interrumpida carrera sin ocasionar más desperfectos.

Carca de la Puerta del Sol pudo ser detenido.

Notarios Han sido nombrados notarios: Alonso, de Villafraña, D. José Borja, Alonso, de Saavedra, D. Pio Casais Canosa, de Puebla de Brollon, D. Felipe Diaz Ponte, de Samos, D. Antonio Vinas y Gilmet, de San Pedro de Ferrisros, D. Emilio Lopez de Neira Vidal, de Moraña, D. Ramon Lojo Mella, de Sarrión, D. Rafael Novoa Puga, de Monforte, D. Manuel Bonet y Fontisla, de Lugo, D. Cándido Lopez Rua.

Se ha encargado de la dirección de La Correspondencia Militar, el coronel retirado D. Francisco Escalante Saatacruz.

La familia Real S. M. la Reina, con sus augustas hijas y S. A. la Infanta doña Isabel, pasó ayer por la Casa de Campo.

S. M. el Rey permaneció en Palacio dedicado a los ejercicios militares en unión de otros niños.

El «Reina Mercedes» a Note Nueva-York 3.—El crucero español Reina Mercedes, que se fué a pique en el combate de Santiago, ha sido puesto a flote y conducido a dicho puerto.

Suicidio Comunican de Bayona que ayer tarde se suicidó en aquella población D. Mariano Sanchez Barrio, que había llegado a la misma procedente de Madrid, donde parece que ejercía el cargo de jefe de Correos.

El Sr. Sanchez Barrio había llegado a Bayona el 27 de Enero último, acompañado de una joven de diez y nueve años, bastante agradecida, que ha declarado ser su esposa.

Nuevo hilo telegráfico El hilo telegráfico de Cádiz a Burdeos ha sido prolongado hasta París.

Gracias a él se facilitará el servicio entre París y España.

La capital de Francia podrá comunicarse directamente por ese hilo y el cable con Tenerife, el Senegal y Pernambuco (Brasil).

Espanoles fallecidos «El ministro plenipotenciario de S. M. en Bruselas participa el fallecimiento de Agudó (Bonifacio Martín), súbdito español, natural de Toledo, domiciliado en Torre de Esteban Ambrán, de estado viudo, y edad de cincuenta años, cuyo fallecimiento ha ocurrido en Matadi (Congo) el 3 de Febrero de 1899. Su herencia se compone de 149 francos y 72 céntimos y un reloj, que se halla en el ministerio de Estado a disposición de los herederos.

El cónsul de España en Buenos Aires participa el fallecimiento intestado del súbdito español Baudilio Casanueva y de Gallari,

natural de Barcelona, dejando 8 pesos con 30 céntimos, moneda legal, y su equipaje, que consistió en ropas inservibles, hallándose en el consulado de España a disposición de los herederos.

El cónsul de España en Larache participa el fallecimiento de José Santos Gil el 17 de Abril último, natural de Alhaurín el Grande (Málaga), jornalero, sin haber dejado disposición testamentaria, y únicamente un capital líquido de pesetas 204'25 céntimos, que se hallan a disposición de los herederos.

La jura El primero en llegar esta mañana a Faticio fué el general Polavieja, a las once menos veinte; luego llegaron juntos los señores Silvela y Dato, el primero de uniforme y el último de frac, y poco después los señores marques de Pidal, Villaverde y Groizard, los tres de uniforme.

Al llegar el Sr. Silvela estuvo una media hora conferenciando con S. M.

La ceremonia de la jura se verificó en la cámara de la Reina, recibiendo el juramento al nuevo presidente el Sr. Groizard.

Presenciaron la ceremonia el duque de Sotomayor, la camarera mayor señora condesa de Sásteago, la dama de guardia señora duquesa de Ahumada, el gentil-hombre de servicio señor duque de Uceda, el mayordomo de semana D. José del Prado y el gentil-hombre de servicio interior Sr. Fuentesalca.

La Reina vestía elegante traje de raso gris.

No han prestado juramento por no haber llegado a Madrid, los ministros de Gracia y Justicia y Marina, Sres. Durán y Bas y Cámara.

Acercas de este último, dice El Imparcial que con referencia a telegramas de Cádiz recibidos ayer en Madrid, se duda que acepte el ministerio.

Reunion de ministros Terminada la jura se reunieron los ministros en la secretaría de Estado, durante la reunión una hora próximamente.

Al salir manifestó el Sr. Silvela que había suspendido el Consejo por tener perentorias ocupaciones, y que esta noche, a las nueve y media, se volverían a reunir en la Presidencia, para ocuparse, entre otras cosas, de la suspensión de las sesiones y disolución de las Cortes.

Añadió que se habían ocupado del nombramiento de parte del alto personal, y que el Sr. Dato tenía nota de los agraciados, la cual nos fué facilitada, y es la siguiente: Subsecretario de la Presidencia, señor Rancés.

De Gobernación, señor marqués de Lema. De Guerra, general Capdepon.

Director de Comunicaciones, señor marqués de las Cuevas del Becerro. De Administración local, Sr. Aparicio.

De Obras públicas, Sr. Catalina. De Instrucción pública, Sr. Hinojosa. De Agricultura, señor baron del Castillo de Chirel.

Del Instituto Geográfico y Estadístico, general Cerero. Gobernador de Madrid, Sr. Liniers.

Manifestaron también los ministros que no habían nombrado aún al alcalde de Madrid, para cuyo cargo suenan varios nombres, entre otros los de los señores vizcondes de Truete, Suarez de Figueroa y Gasset.

MINISTROS NUEVOS El marqués de Pidal Es senador vitalicio, académico de la Española y de la de Ciencias Morales y Políticas, y figura en el partido conservador desde la Restauración.

Es persona de extensa cultura y de carácter circunspecto. En su partido figura en la extrema derecha.

El Sr. Durán y Bas También en la actualidad es senador vitalicio, y antes de esta investidura representó en el Congreso la provincia de Barcelona. En dicha capital reside de ordinario, habiendo sido recientemente rector de aquella Universidad.

Es persona de vasta ilustración, muy respetado en Cataluña por la integridad de su carácter y de ideas un tanto regionalistas.

El Sr. Dato Ha representado siempre uno de los distritos de la provincia de León.

Cuando el Sr. Silvela fué ministro de la Gobernación, ocupó la subsecretaría el señor Dato, el cual ha formado siempre entre los amigos más leales del jefe del Gobierno.

Es un abogado distinguido del foro de Madrid y persona que a su ilustración reúne condiciones de gran temperamento.

Nombrado para el mando de la escuadra de reserva, cuando la guerra última, hizo el viaje a Suez, como saben nuestros lectores, regresando a España cuando se firmó el Protocolo.

En la actualidad es jefe de la escuadra de instrucción.

Noticias de Filipinas Washington 4.—El general Otis, contestando a la pregunta que le hizo el gobierno de Washington sobre si era cierto que los insurrectos filipinos habían hecho prisioneros a algunos soldados americanos, telegrafía que no hay ninguno absolutamente en poder de aquéllos.

Añade que desde el día 4 de Febrero último se han hecho al enemigo 1.500 prisioneros.

El presidente Mac-Kinley ha dado un decreto nombrando al general Otis mayor general del ejército de los Estados Unidos.

LA REINA DE LOS BELGAS Paris 3.—Los periódicos publican los siguientes informes oficiales sobre el estado de la Reina de los belgas. Dicen que no ofrece gravedad; pero los médicos, como medida de precaución, han dispuesto que la augusta enferma permanezca en cama y observe el reposo más absoluto.

A menos de complicaciones imprevistas, se espera un pronto restablecimiento.

EDICION DE LA NOCHE

EL NUEVO MINISTERIO

La jura

El primero en llegar esta mañana a Faticio fué el general Polavieja, a las once menos veinte; luego llegaron juntos los señores Silvela y Dato, el primero de uniforme y el último de frac, y poco después los señores marques de Pidal, Villaverde y Groizard, los tres de uniforme.

Reunion de ministros

Terminada la jura se reunieron los ministros en la secretaría de Estado, durante la reunión una hora próximamente. Al salir manifestó el Sr. Silvela que había suspendido el Consejo por tener perentorias ocupaciones, y que esta noche, a las nueve y media, se volverían a reunir en la Presidencia, para ocuparse, entre otras cosas, de la suspensión de las sesiones y disolución de las Cortes.

MINISTROS NUEVOS

El marqués de Pidal Es senador vitalicio, académico de la Española y de la de Ciencias Morales y Políticas, y figura en el partido conservador desde la Restauración. Es persona de extensa cultura y de carácter circunspecto. En su partido figura en la extrema derecha.

El Sr. Durán y Bas

También en la actualidad es senador vitalicio, y antes de esta investidura representó en el Congreso la provincia de Barcelona. En dicha capital reside de ordinario, habiendo sido recientemente rector de aquella Universidad.

El Sr. Dato

Ha representado siempre uno de los distritos de la provincia de León. Cuando el Sr. Silvela fué ministro de la Gobernación, ocupó la subsecretaría el señor Dato, el cual ha formado siempre entre los amigos más leales del jefe del Gobierno.

El almirante Cámara

El nuevo ministro de Marina ha desempeñado cargos importantes en el ministerio y en los departamentos. Nombrado para el mando de la escuadra de reserva, cuando la guerra última, hizo el viaje a Suez, como saben nuestros lectores, regresando a España cuando se firmó el Protocolo.

Noticias de Filipinas

Washington 4.—El general Otis, contestando a la pregunta que le hizo el gobierno de Washington sobre si era cierto que los insurrectos filipinos habían hecho prisioneros a algunos soldados americanos, telegrafía que no hay ninguno absolutamente en poder de aquéllos.

Añade que desde el día 4 de Febrero último se han hecho al enemigo 1.500 prisioneros. El presidente Mac-Kinley ha dado un decreto nombrando al general Otis mayor general del ejército de los Estados Unidos.

LA REINA DE LOS BELGAS

Paris 3.—Los periódicos publican los siguientes informes oficiales sobre el estado de la Reina de los belgas. Dicen que no ofrece gravedad; pero los médicos, como medida de precaución, han dispuesto que la augusta enferma permanezca en cama y observe el reposo más absoluto. A menos de complicaciones imprevistas, se espera un pronto restablecimiento.

Nuevo tranvía

Habiendo presentado D. Narciso Mauri, en nombre de la Sociedad del Tranvía del Este, una instancia solicitando la concesión de un tranvía, con motor eléctrico, desde la ronda de Valencia a la gloriosa del puente de Toledo, se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que se anuncie di-cha petición para que puedan presentarse otras, mejorándola, en el término de un mes, a contar desde la publicación de los anuncios.

Bolsa de París

Paris 4.—En la Bolsa de hoy ha tenido el exterior español en la apertura un alza de 1 por 100. Igual subida anuncian en el mismo valor despachos de Bruselas.

ESTADO MENTAL DEL CZAR

Paris 4.—Las correspondencias más autorizadas de San Petersburgo desmientan los rumores comunicados a algunos periódicos extranjeros sobre debilidad mental del Czar. En sus últimas audiencias a los diplomáticos extranjeros, el Emperador ha mostrado la mayor lucidez tratando de los temas políticos, sociales y científicos, con gran serenidad de juicio e indudable ingenio.—Fabra.

Mejoría del Papa

Roma 4.—Segun el parte relativo al estado de Su Santidad que se acaba de publicar, el augusto enfermo ha pasado muy bien la noche. Si continúa, como todo lo hace esperar, la mejoría, se suspenderá la publicación de los partes facultativos.

Noticias de Bilbao

Bilbao 4 (2'16 tarde). Los carlistas han celebrado con entusiasmo la llamada fiesta de los Mártires de su causa. En el Círculo se ha abierto una suscripción que se ha elevado ya a 2.000 pesetas, para la fiesta que con el mismo objeto ha de celebrarse el día 10 de Madrid. El presidente de la Cámara de Comercio de esta población asistirá a la reunión que celebrará la comisión ejecutiva en Zaragoza. Han continuado los embargos sin incidente alguno. Las fuerzas continúan quietas.—Mencheta.

Reunion de repatriados

Barcelona 4 (1'32 tarde). Los repatriados con licencia absoluta se han reunido en un salón de baile, acordando pedir al Gobierno adelante 250 pesetas a cada repatriado a cuenta de sus alcances, cantidad que pretenden adelantar los capitalistas y particulares.—Mencheta.

LLEGADA DEL «CHERIBON»

Valencia 4 (4'5 tarde). En este momento entra en la dársena el vapor Cheribon. Conduce la última expedición de repatriados de la isla de Cuba. En el muelle le esperaban las autoridades y numeroso público.—Mencheta.

LA MARSELLLESA y el himno de Riego

Valencia 4 (5'30).—Urgente. Durante la tarde se ha observado alguna animación en las calles. Varias personas reunidas en corrillos comentan la solución dada a la crisis. En el café de España se ha tocado la Marsellesa y el himno de Riego, siendo recibidos con aplausos por el público. Se teme que esta noche ocurra algo desagradable.—Mencheta.

Diputación provincial

La sesión Presidida por el Sr. De Blas, ha celebrado esta tarde sesión la Diputación.

Supresion de los visitantes

El Sr. Martínez Contreras preguntó por qué no se había dado dictamen acerca de la proposición pidiendo la supresión de los diputados visitantes. El Sr. Perez Magnin contestó diciendo que al tratarse del asunto en la comisión de gobierno interior, había habido dos tendencias y que no se había resultado aún por enfermedad del presidente de la misma, que era el que decidía por haber habido empate.

El presupuesto extraordinario

Aprobados otros dictámenes, quedó sobre la mesa por ocho días el presupuesto extraordinario.

Vapores-correos

Las Palmas 4.—Con rumbo a Puerto Rico ha salido de este puerto el vapor-correo San Ignacio, de la Compañía Transatlántica.

Habens 4.—Ha zarpeado de aquí para Puerto Rico el vapor-correo San Francisco de la Compañía Transatlántica.

Interpelacion de los socialistas

Paris 4.—La agrupación socialista de la Cámara de diputados se propone interpelar al gobierno sobre los medios que emplea para defender a la República contra los manejos cesaristas.

La cuestion de Masate

Paris 4.—Se asegura que los gobiernos de Francia e Inglaterra han llegado ya a un acuerdo sobre la cuestion de Masate, que había suscitado diferencias entre ambas naciones. En virtud de lo convenido, Francia podrá establecer depósitos de carbon en aquella isla en las mismas condiciones que los tiene Inglaterra.

La bahia de Delagea

Paris 4.—Un periódico italiano dice que los tenedores de la Deuda portuguesa, poco dispuestos a soportar más tiempo las dificultades económicas de Portugal, han pedido que este país quede sometido, como Grecia, a una intervención europea, y que el gobierno portugués, queriendo evitar

Por telégrafo

Interior

Irregularidad en Barcelona

Barcelona 3.—La irregularidad descubierta en la Aduana asciende a 500.000 pesetas, y se ha descubierto por un accidente puramente casual. Un empleado de la Aduana, llamado Prat, casado, se fugó días pasados con una maleta soltera, abandonando a su mujer y cinco hijos. La esposa, irritada, dijo que tenía en su casa papeles y documentos comprometedores, llegando éstos a poder de la autoridad. El Prat ha declarado que desde hace muchos años venía comiéndose los hechos

esta humillación, se ha decidido a vender a Inglaterra la bahía de Delagoa por 250 millones.

Alemania—añade—se muestra favorable a esta solución, siempre que se garanticen algunas compensaciones en el Sudeste africano.

El Sr. Durán y Bas Barcelona 4 (4/2 tarde).

En el expreso de hoy marchará a Madrid el Sr. Durán y Bas, nuevo ministro de Gracia y Justicia.

Con él van D. José Ferrer Vidal y muchos caracterizados silvelistas.

Ha sido bien acogido el nombramiento del general Marina para el cargo de gobernador civil de Barcelona.—Mencheta.

Atropellada por un tren

Poco después del medio día fué atropellada una señora, llamada Justa Hernandez, de cincuenta y dos años, por un tren, en la línea de circunvalación, entre los kilómetros 4 y 5, quedando muerta en el acto.

Balanco del Día

Por separado publicamos detalles del juramento del nuevo Gobierno y del Consejo que enseguida se celebró en la secretaría de Estado para tomar algunos acuerdos relativos a personal.

El decreto suspendiendo las sesiones se leerá el lunes, y más tarde se publicará en la Gaceta el decreto de disolución, no sabiéndose todavía con precisión si las elecciones generales de diputados y senadores serán antes o después de las municipales, que por la ley han de celebrarse en la primavera quincena de Mayo.

Los ministeriales dicen que las elecciones generales serán las primeras que se verifiquen.

El Gobierno ahora está ocupado en la tarea obligada del nombramiento del alto personal, no siendo posible que escuse el Sr. Silvela, a pesar de ser todos sus peones homogéneos, los disgustos que suele proporcionar tal empresa.

Los que quedan excluidos creen que con ellos se comete gran injusticia, y muchos de los que entran, suelen a veces considerarse poco recompensados.

Para la subsecretaría de Gobernación parece estaba indicado el señor Aparicio, amigo del Sr. Silvela; pero ha resultado electo el marqués de Lema, amigo del Sr. Pidal.

Pero todavía ha sorprendido mucho más, que el marqués de Cuevas del Becerro, que hace todavía pocos meses figuraba en el partido liberal, y con poca carrera política, haya sido agraciado con la primera y más importante de las Direcciones, con la Dirección de Comunicaciones; no recordándose los mismos conservadores para decir que la primera recomendación para este nombramiento ha sido la de ser cuñado del agraciado de a tero regenerador general Polavieja; y que siendo esta la verdadera explicación del caso, se trata de un acto de evidente poliquería.

Los ex-ministros del último Gobierno y muchos hombres más o menos notables del partido liberal han estado hoy en casa del Sr. Sagasta para reiterarle su adhesión.

También le ha visitado el Sr. Romero Robledo para felicitarle por su conducta durante la crisis y para dolerse de la solución que ésta ha tenido.

Ningun hombre público, a su parecer, ha prestado a la Monarquía y a la paz pública los servicios del Sr. Sagasta, sacando a salvo las instituciones de peligros que muchos tenían por inevitables.

La significación reaccionaria del nuevo Gobierno le aconseja colocarse en aquella tendencia que simbolizan las fuerzas liberales, pudiendo el señor Sagasta contar con su concurso para luchar contra los reaccionarios.

El Sr. Sagasta ha agradecido muy sinceramente la prueba de afecto que le ha dispensado el Sr. Romero Robledo, y el ofrecimiento de su importante concurso para la defensa de la causa de la libertad.

Parace que el Sr. Silvela ha telegrafado a la Junta permanente de las Cámaras de Comercio para que venga una comisión a Madrid a exponerle los asuntos de urgencia que puedan ser resueltos enseguida.

Han llamado bastante la atención estas noticias de El Liberal:

«Cuando ayer fué el Sr. Silvela a Palacio, ya se sabía de un modo preciso en el Congreso, y sobre todo en los círculos frecuentados por los conservadores, que la solución de la crisis era a favor de estos últimos. Y excusado es decir el júbilo que se apoderó de todos los silvelistas, y especialmente de los polaviejistas, que hace días contaban a cuantos les querían oír que estaban en el secreto de la solución de la crisis.»

La dirección liquidadora del ministerio de Ultramar dependerá en lo sucesivo del ministerio de Hacienda, según hemos oído.

Los nuevos ministros que se encuentran en Madrid han tomado posesión esta tarde a las cuatro de sus respectivos departamentos, dándoles posesión los ministros salientes.

El Sr. Silvela había tomado posesión esta mañana de la presidencia del Consejo.

También se ha posesionado de su cargo el nuevo gobernador.

Por la tarde estuvo en Palacio a poner a la firma de la Reina los decretos de los nombramientos que publicamos por separado.

Se ha dicho esta tarde en el Congreso que el señor duque de Tetuan piensa reunir mañana a sus amigos políticos de ambas Cámaras, con objeto de definir su actitud respecto al nuevo Gobierno.

Los conservadores, y entre ellos los nuevos ministros, dicen ahora que si votaron con los amigos del duque de Tetuan y del Sr. Gamazo en el Senado, fué como respuesta a la coalición que significaba la proposición incidental del Sr. Romero Robledo.

Explicación burda e hipócrita. Antes de que nadie tuviera conocimiento de la proposición del Sr. Romero Robledo, ya habían votado los conservadores en las secciones del Senado en contra del Gobierno.

La proposición del Sr. Romero Robledo se redactó y se presentó cuando ya estaba derrotado el Gobierno, pues se recordará que en las secciones los ministeriales tuvieron 99 votos, contra 107 alcanzados por las oposiciones coligadas.

Esta tarde se ha dicho que al fin el almirante Cámara acepta la carrera de Marina.

Al Sr. Gasset, director de El Imparcial, le ha sido ofrecida la Alcaldía de Madrid, pero no la acepta.

Para la subsecretaría de Hacienda hablase del Sr. Osma ó del Sr. Rolland.

Para la dirección liquidadora de Ultramar se indica al Sr. Purnon.

Para la de Contribuciones, al señor González de la Peña, y para el gobierno del Banco de España, del señor conde de Torrealanz.

Esta noche, a las nueve y media, se celebra Consejo de ministros en la Presidencia.

El Sr. Durán y Bas llegará mañana a Madrid.

Hemos oído que el Sr. Aparicio no acepta la dirección de Administración local.

Los valores, todos en alza, especialmente las Cubas.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 4 DE MARZO DE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimas precios.

Table with columns: Día 3, Día 4, Diferen. a. Rows include 4 0/0 Interior, 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 6 0/0 Interior, 6 0/0 Exterior, 7 0/0 Interior, 7 0/0 Exterior, 8 0/0 Interior, 8 0/0 Exterior, 9 0/0 Interior, 9 0/0 Exterior, 10 0/0 Interior, 10 0/0 Exterior, 11 0/0 Interior, 11 0/0 Exterior, 12 0/0 Interior, 12 0/0 Exterior, 13 0/0 Interior, 13 0/0 Exterior, 14 0/0 Interior, 14 0/0 Exterior, 15 0/0 Interior, 15 0/0 Exterior, 16 0/0 Interior, 16 0/0 Exterior, 17 0/0 Interior, 17 0/0 Exterior, 18 0/0 Interior, 18 0/0 Exterior, 19 0/0 Interior, 19 0/0 Exterior, 20 0/0 Interior, 20 0/0 Exterior, 21 0/0 Interior, 21 0/0 Exterior, 22 0/0 Interior, 22 0/0 Exterior, 23 0/0 Interior, 23 0/0 Exterior, 24 0/0 Interior, 24 0/0 Exterior, 25 0/0 Interior, 25 0/0 Exterior, 26 0/0 Interior, 26 0/0 Exterior, 27 0/0 Interior, 27 0/0 Exterior, 28 0/0 Interior, 28 0/0 Exterior, 29 0/0 Interior, 29 0/0 Exterior, 30 0/0 Interior, 30 0/0 Exterior, 31 0/0 Interior, 31 0/0 Exterior, 32 0/0 Interior, 32 0/0 Exterior, 33 0/0 Interior, 33 0/0 Exterior, 34 0/0 Interior, 34 0/0 Exterior, 35 0/0 Interior, 35 0/0 Exterior, 36 0/0 Interior, 36 0/0 Exterior, 37 0/0 Interior, 37 0/0 Exterior, 38 0/0 Interior, 38 0/0 Exterior, 39 0/0 Interior, 39 0/0 Exterior, 40 0/0 Interior, 40 0/0 Exterior, 41 0/0 Interior, 41 0/0 Exterior, 42 0/0 Interior, 42 0/0 Exterior, 43 0/0 Interior, 43 0/0 Exterior, 44 0/0 Interior, 44 0/0 Exterior, 45 0/0 Interior, 45 0/0 Exterior, 46 0/0 Interior, 46 0/0 Exterior, 47 0/0 Interior, 47 0/0 Exterior, 48 0/0 Interior, 48 0/0 Exterior, 49 0/0 Interior, 49 0/0 Exterior, 50 0/0 Interior, 50 0/0 Exterior, 51 0/0 Interior, 51 0/0 Exterior, 52 0/0 Interior, 52 0/0 Exterior, 53 0/0 Interior, 53 0/0 Exterior, 54 0/0 Interior, 54 0/0 Exterior, 55 0/0 Interior, 55 0/0 Exterior, 56 0/0 Interior, 56 0/0 Exterior, 57 0/0 Interior, 57 0/0 Exterior, 58 0/0 Interior, 58 0/0 Exterior, 59 0/0 Interior, 59 0/0 Exterior, 60 0/0 Interior, 60 0/0 Exterior, 61 0/0 Interior, 61 0/0 Exterior, 62 0/0 Interior, 62 0/0 Exterior, 63 0/0 Interior, 63 0/0 Exterior, 64 0/0 Interior, 64 0/0 Exterior, 65 0/0 Interior, 65 0/0 Exterior, 66 0/0 Interior, 66 0/0 Exterior, 67 0/0 Interior, 67 0/0 Exterior, 68 0/0 Interior, 68 0/0 Exterior, 69 0/0 Interior, 69 0/0 Exterior, 70 0/0 Interior, 70 0/0 Exterior, 71 0/0 Interior, 71 0/0 Exterior, 72 0/0 Interior, 72 0/0 Exterior, 73 0/0 Interior, 73 0/0 Exterior, 74 0/0 Interior, 74 0/0 Exterior, 75 0/0 Interior, 75 0/0 Exterior, 76 0/0 Interior, 76 0/0 Exterior, 77 0/0 Interior, 77 0/0 Exterior, 78 0/0 Interior, 78 0/0 Exterior, 79 0/0 Interior, 79 0/0 Exterior, 80 0/0 Interior, 80 0/0 Exterior, 81 0/0 Interior, 81 0/0 Exterior, 82 0/0 Interior, 82 0/0 Exterior, 83 0/0 Interior, 83 0/0 Exterior, 84 0/0 Interior, 84 0/0 Exterior, 85 0/0 Interior, 85 0/0 Exterior, 86 0/0 Interior, 86 0/0 Exterior, 87 0/0 Interior, 87 0/0 Exterior, 88 0/0 Interior, 88 0/0 Exterior, 89 0/0 Interior, 89 0/0 Exterior, 90 0/0 Interior, 90 0/0 Exterior, 91 0/0 Interior, 91 0/0 Exterior, 92 0/0 Interior, 92 0/0 Exterior, 93 0/0 Interior, 93 0/0 Exterior, 94 0/0 Interior, 94 0/0 Exterior, 95 0/0 Interior, 95 0/0 Exterior, 96 0/0 Interior, 96 0/0 Exterior, 97 0/0 Interior, 97 0/0 Exterior, 98 0/0 Interior, 98 0/0 Exterior, 99 0/0 Interior, 99 0/0 Exterior, 100 0/0 Interior, 100 0/0 Exterior.

Paris 4 (12/05 t.)—40/0 exterior 59/35. Despues de la Bolsa A las 5/00.—4 por 100 interior fin mes, 67/85 papel.—Cubas del 86, 64/70.—Cubas del 90, 55/60.—Barcelona, (cierra) 60/85.—Paris (cierra) 59/75. Bolsa de Barcelona Barcelona 4 (4/4 tarde). Interior, 4 por 100, 60/92.—Exterior, 4 por 100, 60/00.—Amortizable, 4 por 100, 60/00.—Cubas, 1886, 63/87.—Cubas, 1890, 55/25.—Obligaciones de Filipinas, 70/00.—Nortes, 33/80.—Colonial, 00/00.—Francia, 38/60.—Orense, 97/0.—Arnia. De la Agencia Fabra. Paris 4.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 58/35, 59/65 y 59/55.—3 por 100 francés, 103/05. Londres 4.—Exterior español, 59/12.

Charada

Un ave de dos tres cuarta en un árbol se paró y un muchacho una tres cuatro con gran fuerza la arrojó. Cinco cuatro Micaela, que allí cerca se encontraba, ofreció un real al muchacho si por suerte la mataba. Por lograr tal cantidad empezó el chico a coger pedernales y a tirar hasta que la vio caer. Dulce un dos tres cuatro cinco le dió como recompensa, y además un buen vinillo que guardaba en la despensa. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: GA LA FA TE

Pablito dirige a su padre uno de esos eternos por qué, a los cuales es tan difícil contestar generalmente. El papá creyó salir del apuro, apelando a una frase hecha. —No se puede decir todo a los niños... —Bueno—responde Pablito— pues dime solamente la mitad. Entre bohemios: —¿Cómo va ese valor? —Muy mal, chico, muy mal. ¿Cuesta tanto recobrar la salud perdida? El médico dice que necesitas reposo, buena alimentación, aires puros, los de la Moncloa, por ejemplo... —Solo veo un medio para conseguir tantas golterías. Haz que te lleven a la Cárcel Modelo.

Cultos

Santo de mañana.—San Juan José de la Cruz, San Teófilo y San Eusebio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de la Latina, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde procesión y reserva. En la Catedral misa conventual a las nueve y media. En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio. En la Encarnación misa mayor a las diez, predicando el Sr. Egido. En la Real Capilla misa solemne a las once, predicando el Sr. Obispo de Sion. En San Luis continúa la novena al Santo Cristo de la Fé, predicando el Sr. Martínez Balsalobre. En la parroquia de los Dolores continúa el quinario y dedicará el señor cura. En el Asilo de Huérfanos sigue el septenario y será orador el Sr. Manzanedo. En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés siguen los ejercicios de Cuaresma y será orador el Sr. Anaya. Se celebrarán ejercicios y predicarán: En Santa María, el Sr. Manzanedo; en el Caballero de Gracia, el Sr. Villagomez; en San Antonio de los Alemanes, el Sr. Celorrio;

en las Detonanzas Reales, el Sr. Anaya; en San Pascual, el Sr. Suscun; en Santo Domingo el Real, el P. Sanchez; en Santa Isabel, el Sr. Perez Garrada; en las Vallecas, el Sr. Gomez Sesse; en la Pasión, el P. Juan Martín; en la Iglesia Pontificia, un P. Redentorista; en el Perpetuo Socorro, el Padre Rodrigo. En San José sigue la devoción de los Sieta Domingos de San José, predicando por la tarde el Sr. Vinals. En San Marcos id., el señor cura. En Santa Bárbara id., el Sr. Balsalobre. En San Marcos siguen las misiones. A las cinco y media se rezará la estación al Santísimo Sacramento y la Corona Dolorosa; después plática de trinal y a continuación sermon que predicará un P. de la Compañía de Jesús. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en las Trinitarias e en las Vallecas ó de la Asistencia en el hospital de los Flamencos.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—83 de abono.—T. 1.º —A las 8 1/2.—Rigoletto. A las 2 1/2.—Octavo concierto, dirigido por el maestro Max Fiedler. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—12 domingo de abono.—Cyrano de Bergerac. A las 4 1/2.—La misma. PARISH.—A las 9.—155 de abono.—6.º serie.—T. impar.—Don Lucas del Cigaral.—La afrancesada. A las 4 1/2.—Curro Vargas. COMEDIA.—A las 8 1/2.—Felipe Derbiay. A las 4 1/2.—El crimen de la calle de Leganitos.—La criatura. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Celona.—La victoria del general. A las 4 1/2.—Las mismas. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Los borrachos.—A las 9 1/2.—El querer de la Pega.—A las 10 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—Los borrachos. A las 4 1/2.—El duo de la Africana.—Gigantes y cabezudos.—La boda de Luis Alonso. LANA.—A las 8 1/2.—La contrabando.—A las 9 1/2.—El rey de Lydia.—A las 10 1/2.—La pravianna.—A las 11 1/4.—El marido pintado. A las 4 1/2.—El bigote rubio.—La vida íntima (dos actos).—La contrabando. APLO.—A las 8 1/2.—Churro Bragas.—A las 9 1/2.—La revoltosa.—A las 10 3/4.—Amor engendra desdichas ó el guapo y el feo y verduleras honradas.—A las 12.—Churro Bragas. A las 4 1/2.—El duende (dos actos).—La Czarina.—La fiesta de San Anton. CASINO MUSIC-HALL.—A las 9 1/2.—Espectáculo extraordinario, único en su género.—Grandes novedades.—La sin rival excéntrica Mlle. Blouette.—Gran éxito: la Srta. Neila Martini.—Amelia Campos, cancionista española.—La bailarina señorita Martínez y demás artistas de la numerosa compañía.—Pantomima cómica-dramática, por la célebre troupe Adams.—Próximamente nuevos debuts. A las 4 1/2.—Grande y variada función.—Tomarán parte todos los artistas de la compañía.—Precios económicos. NUEVO TEATRO (Varietés).—A las 9.—Chansonettes y couplets.—Miss Galatea.—Mlle. Clo-Clo.—Les Amelys.—Man'zelle Nitouche.—O'Connor.—Cuarteto El Turia.—Baile. A las 4 1/2.—Los baturros.—Man'zelle Nitouche.—Miss Galatea.—O'Connor.—Les Amelys.—Pinedo.—Couplets, chansonettes. ROMANA.—A las 8 3/4.—La Mari-Juana.—A las 9 3/4.—El marquisito.—A las 11.—Bettina.—A las 12.—La Mari-Juana. A las 4 1/2.—Un terero de gracia.—Baile. A las 5 1/4.—El marquisito.—A las 6 1/4.—Bettina.—A las 7 1/4.—Meterse en honradas.—Baile por la pareja de niños. GRAN CIRCO DE COLOM.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo. A las 4 1/2.—La misma.

IMPRENTA DE EL CORREO.

y por fin, cuando el prelado dejó de hablar, fijó Guillermo una mirada en Nickel Blek, y levantó un dedo sin desplegar los labios. En el mismo instante el malvado descargó el golpe, como si ejerciera su oficio en el matadero, y el obispo asesinado cayó sin lanzar un solo gemitó al pié de su trono episcopal. Los liejenses, que no aguardaban esta horrible catástrofe, y que creían por el contrario se terminaría la conferencia con algún convenio amistoso, hicieron un movimiento unánime de horror y prorumpieron en gritos de execración y alaridos de venganza; pero la voz de trueno de Guillermo de la Marck sofocó todas las del tumulto. Cerrado el puño y extendido el brazo gritó: —¿Qué es esto, viles marranos de Lieja! ¿Vosotros que os revolcáis en el cieno del Mosa, os aríais probar vuestras fuerzas con el Jaball de las Ardenas? Hola, jabatos míos, pues este era el nombre que él mismo y otros daban frecuentemente a sus soldados, enseñad vuestros colmillos a esos cerdos flamencos. Todos los soldados se levantaron á una, y como estaban confundidos con sus ex aliados, que no esperaban un ataque de esta naturaleza, cada uno de ellos en un abrir y cerrar de ojos asió del cuello al liejense más inmediato, mientras que su mano derecha tenía levantado un ancho puñal, cuya hoja brillaba á la luz de las bujías y de la luna. Todos estaban en actitud de herir, pero nadie descargaba el golpe. Grande fué la sorpresa de los liejenses para que pudiesen pensar en defenderse; y acaso de la Marck solo se proponía sembrar el terror en el corazón de sus cívicos confederados.

Pero el valor, la presencia de ánimo y la resolución de Quintin Durward, que poseía estas cualidades en un grado casi incompatible con su edad, y que al mismo tiempo se hallaba estimulado en aquel instante por todo lo que era capaz de exaltar su energía, cambió con una sola acción todo el aspecto de la escena. Imitando á los soldados de De la Marck, precipitóse sobre Karl Eberson, hijo de aquel caudillo, sujetóle fácilmente, y apuntándole un puñal á la garganta, dijo en alta voz: —¿A ese juego jugamos? En este caso, aquí estoy yo. —¡Deteneos! ¡Deteneos!—gritó De la Marck.—Esto no es más que una chanza. ¿Podríais presumir que yo quisiese hacer daño á mis buenos amigos y aliados de la ciudad de Lieja? Soldados, bajad las armas y sentaos. Quidad de ahí ese cadáver—añadió empujando con el pié el cuerpo del Obispo—que ha sido la causa de esta riña entre amigos, y anegüemos el resentimiento en nuevas oleadas de vino. Todos obedecieron, soltando los soldados á los liejenses, y unos á otros se miraban como ignorando si debían considerarse como amigos ó enemigos. Quintin Durward aprovechó este momento. —Guillermo de la Marck—dijo—y vosotros, ciudadanos y habitantes de Lieja, escuchadme: Vos, jóven, estaos quieto, (pues Karl procuraba escucharle); no os sucederá ningún mal, á menos que se repita alguna de esas chanzas pesadas. —Por Satanás, dime quién eres—exclamó de la Marck sumamente admirado—¿tú que te atreves á coger rehenes en mi presencia, y á imponer-

do de uno de los barrotes de hierro de la ventana, le hacían algo difícil sostener, á pesar de las exhortaciones de Peterkin, que le decía al oído, no sin experimentar el mismo alguna perturbación: —Animo, ánimo, ó estamos perdidos. El síndico sostuvo tan bien como pudo su dignidad por medio de un breve discurso en que felicitó á la compañía por la señalada victoria que acababan de alcanzar los soldados de Guillermo de la Marck y los buenos ciudadanos de Lieja. —Sí—respondió De la Marck con sarcástico tono—hemos reducido la fierá al último apuro, como decía el falderillo al podenco. Pero, ¡oh! ¡oh! señor burgomaestre, llegais aquí como el dios Marte, llevando á Cîterea á su lado. ¿Quién es esa hermosa del velof que se descubre, que se descubre. No habrá buena moza que pueda decir esta noche: «Este palmito es mio.» —Es mi hija, illustre caudillo—respondió Pavillon; y yo os suplico que le permitais conservar su velo, porque es un voto que ha hecho á los tres santos Reyes de Colonia. —Yo se lo dispensaré dentro de poco—contestó De la Marck—pues voy á consagrarle Obispo de Lieja al golpe de una cuchilla, y me persuado que un Obispo vivo vale por tres reyes muertos. Apenas hubo pronunciado estas palabras, cuando se levantó sordo murmullo, pues los habitantes de Lieja tenían gran veneración á los Reyes de Colonia, como comunmente los llamaban, y entre los feroces soldados del Jaball de las Ardenas no dejaba de haber algunos que los tributaban un

respeto que á ningun viviente concebían. —No es mi ánimo agraviar á sus infinitas majestades—añadió De la Marck—digo solamente que estoy determinado á hacerme Obispo. Un príncipe á la vez seglar y eclesiástico que tenga poder para atar y desatar, será el más apto para una caterva de réprobos como vosotros, á quienes no habria otro alguno que quisiera absolver.—Pasad adelante, noble burgomaestre; sentaos á mi lado; váis á ver con qué donaire sé yo dejar una sede vacante. Que traigan aquí á nuestro predecesor en la dignidad episcopal. Hizose en la sala un movimiento para franquearle el paso al síndico de Lieja; pero Pavillon, excusándose de aceptar el preferente lugar que se le ofrecía, fué á colocarse en la parte inferior de la mesa, contándole su acompañamiento las pisadas, como se ve algunas veces, cuando un perro forastero se introduce en medio de un rebaño de carneros, estos se reúnen á retaguarda del viejo moruoco, pues acostumbrados á considerarle como á su cabeza y guía, le juzgan dotado de valor algo superior al suyo. Cerca de allí estaba sentado un gallardo mozo, hijo natural, según se decía, del feroz De la Mack, por quien mostraba alguna vez este jefe afecto y aun cariño. Su madre, hermosa mancha de aquel monstruo, murió de una patada que le diera en uno de sus arrebatos de embriaguez ó de celos; y este crimen habia despertado en el corazón del tirano todos los remordimientos de que era capaz; tal vez esta misma circunstancia dió motivo á que cobrase algún interés por su hijo. Quintin, que habia adquirido todas estas noticias del anciano limosnero del Obispo,

Respeto que á ningun viviente concebían. —No es mi ánimo agraviar á sus infinitas majestades—añadió De la Marck—digo solamente que estoy determinado á hacerme Obispo. Un príncipe á la vez seglar y eclesiástico que tenga poder para atar y desatar, será el más apto para una caterva de réprobos como vosotros, á quienes no habria otro alguno que quisiera absolver.—Pasad adelante, noble burgomaestre; sentaos á mi lado; váis á ver con qué donaire sé yo dejar una sede vacante. Que traigan aquí á nuestro predecesor en la dignidad episcopal. Hizose en la sala un movimiento para franquearle el paso al síndico de Lieja; pero Pavillon, excusándose de aceptar el preferente lugar que se le ofrecía, fué á colocarse en la parte inferior de la mesa, contándole su acompañamiento las pisadas, como se ve algunas veces, cuando un perro forastero se introduce en medio de un rebaño de carneros, estos se reúnen á retaguarda del viejo moruoco, pues acostumbrados á considerarle como á su cabeza y guía, le juzgan dotado de valor algo superior al suyo. Cerca de allí estaba sentado un gallardo mozo, hijo natural, según se decía, del feroz De la Mack, por quien mostraba alguna vez este jefe afecto y aun cariño. Su madre, hermosa mancha de aquel monstruo, murió de una patada que le diera en uno de sus arrebatos de embriaguez ó de celos; y este crimen habia despertado en el corazón del tirano todos los remordimientos de que era capaz; tal vez esta misma circunstancia dió motivo á que cobrase algún interés por su hijo. Quintin, que habia adquirido todas estas noticias del anciano limosnero del Obispo,

